

## **Perfil de la Unidad de Cuidados Intensivos del Hospital Regional de Temuco año 2018**

**Angelica Arias Manuel Muñoz<sup>1</sup>, Luis Bustos<sup>2</sup>, Sebastian Ramos Oscar Sepulveda<sup>3</sup>**

**Unidad de Cuidados Intensivos Hospital Dr Hernan Henriquez Aravena<sup>1</sup>; Departamento Salud Publica Universidad de la Frontera<sup>2</sup>; Programa Medicina de Urgencia de la Universidad de la Frontera<sup>3</sup>**

La UCI de Temuco es el centro que recibe pacientes críticos en toda la Novena Región siendo además un referente para toda la zona sur de Chile, tiene un alto número de población mapuche y un índice de pobreza más alto en Chile. Desde 2017, Temuco tiene una nueva Unidad de pacientes críticos. Queremos mostrar nuestra realidad de enero del 2018 a diciembre del 2018. Método: los egresos del período de un año descrito se revisaron y analizaron: edad, sexo, origen étnico, procedencia, diagnóstico de ingreso, Apache II, comorbilidad, días de hospitalización, ventilación mecánica y mortalidad. Resultados: de 682 egresos en el período de estudio, se obtuvieron 500 (73,3%) registros clínicos con suficientes datos para la revisión: 54,2% hombres, edad media 57,8 (15-92), etnia mapuche 14,4%. El 49,4% de los pacientes procedían de cirugía, el 26,4% de la sala de emergencias y el 13,8% de ITU. El diagnóstico de ingreso fue 36% neurológico, 20% digestivo, 18% respiratorio. El Apache II de admisión fue 16,27 (0-52). Los días de hospitalización fueron de 9,7. El 92% de los ingresos requerían ventilación mecánica. La mortalidad promedio fue de un 18,9%, destacando la mortalidad del 14,5% de los pacientes quirúrgicos con promedio Apache II 13,9. Conclusiones: Somos una unidad de alta complejidad, con cifras estadísticas comparables con unidades similares, a excepción de la mortalidad del grupo quirúrgico.